

# Danke an das junge Ehrenamt

Auch 32 Niedersachsen nehmen an der Bildungsreise nach Spanien teil



Die niedersächsischen Teilnehmerinnen und Teilnehmer der FUSSBALLHELDEN-Bildungsreise.

Im Rahmen der FUSSBALLHELDEN-Bildungsreise des DFB und von KOMM MIT nach Santa Susanna (Spanien) wurden rund 250 junge Jugendfußballtrainer\*innen und -leiter\*innen, darunter 32 aus Niedersachsen, ausgezeichnet. Zudem waren im offiziellen „Jahr der Schiris“ des DFB junge Schiedsrichter\*innen vertreten. Die Veranstaltung ist Teil der Aktion „Junges Ehrenamt“ und versteht sich als „Dankeschön“ für das bisherige Engagement sowie als Motivation für weitere Tätigkeiten im Verein. Der Fortbildungsaspekt vor Ort spielt eine zentrale Rolle.

Die beiden DFB-Vizepräsidenten Peter Frymuth und Ronny Zimmermann begrüßten die Ehrenamtlichen zu Beginn der fünftägigen Veranstaltung. „Mit dieser Ehrung möchten wir einen Beitrag dazu leisten, Menschen, die sich bereits in jungen Jahren für den Fußballsport engagieren, weiter zu motivieren und zu fördern.“ so Peter Frymuth zu Beginn der Veranstaltung. Auch Mads Buttgerit, Trainer der Nationalmannschaft für Standards und Bundesliga-Schiedsrichter Robert Schröder waren vor Ort, um die besondere Bedeutung des Ehrenamtes für den Sport und die Gesellschaft zu unterstreichen. Erstmals war die DKMS auch Teil der Fußballhelden-Bildungsreise, um mit ihrem gleichnamigen Projekt „DKMS Fußballhelden“ für die Notwendigkeit von Stammzellenspenden zu sensibilisieren und die Bedeutung der Registrierung aufzuzeigen.

Ein Referenten-Team der Fußball-Landesverbände ermöglichte den Ehrenamtlichen in anspruchsvollen Theorie- und Praxiseinheiten ihr (Fußball-)Wissen zu vertiefen und Neues mit in ihre Heimatvereine zu bringen. Ein

Tagesausflug nach Barcelona mit einem Besuch des Stadions „Camp Nou“ des FC Barcelona rundete die Fußballhelden-Bildungsreise 2023 ab. Weiterer Sonder-Referent war u.a. der Bundestrainer der Futsal-Nationalmannschaft, Marcel Loosveld. Er gab den Ehrenamtlichen interessante Einblicke in seine Arbeit.

Philipp Reinartz, Geschäftsführer von KOMM MIT: „Das Vereinsleben an der Basis muss auch für die zukünftigen Generationen gesichert werden. Mit unserer Unterstützung, als Kooperationspartner des DFB, möchten wir unseren Teil dazu beitragen, dass junge Ehrenamtliche frühzeitig einen Dank für ihr Engage-

ment erhalten sowie weiterhin motiviert bleiben, sich ehrenamtlich zu engagieren.“

Fußballheld\*innen sind aufgrund ihres ehrenamtlichen Einsatzes im Kinder- und Jugendfußball eine tragende Säule in ihren Vereinen und an der Basis des deutschen Amateurfußballs. Die Aktion „Junges Ehrenamt“ unterstützt junge, engagierte Jugendfußballtrainer\*innen und -leiter\*innen, um ihre Arbeit anzuerkennen und ihnen die Möglichkeit zu geben, sich weiterzubilden. Das Projekt „Fußballhelden-Bildungsreise“ wird bereits seit 2015 vom DFB und KOMM MIT umgesetzt.

DFB/KOMM MIT

## Die niedersächsischen Teilnehmer\*innen der Bildungsreise

**Bezirk Braunschweig:** Jan Goldbach (TSV Eintracht Dungenbeek, Kreis Peine), Marek Oppermann (FC Auetal, Kreis Northeim-Einbeck), Jonas Schaar (TSV Meine, Kreis Gifhorn), Leon Schnittke (SSV Vorsfelde, Kreis Wolfsburg), Lasse Vandreike (SV Reislingsen-Neuhaus, Kreis Wolfsburg), Lukas Runge (FC Rot-Weiß Rhüden, Kreis Nordharz), David Semrau (SCW Göttingen, Kreis Göttingen-Osterode), Ole Herzig (Lehndorfer TSV, Kreis Braunschweig), Lukas Kraft (SV Broitzem, Kreis Braunschweig).

**Bezirk Hannover:** Malte Matthiesen (JfV Flenithi Süd 2014, Kreis Hildesheim), Juilian Otto (SV Duddenhausen, Kreis Nienburg), Kai Engelmann (MTV Bevern, Kreis Holzminden), Ian Beigert (SV 06 Holzminden, Kreis Holzminden), Kim Ayleen Eickhorst (TSG Seckenhausen-Fahrenhorst, Kreis Diepholz), Nico Körtner (SW Enzen, Kreis Schaumburg), Elvis Mputu (Afrikanischer Sportverein Hannover, Kreis Region Hannover).

**Bezirk Lüneburg:** Tim Voges (SV Nienhagen, Kreis Celle), Nils Markowsky (SV Lilienthal-Falkenberg, Kreis Osterholz), Mathies Tibke (FC Ummel, Kreis Rotenburg), Ole Schwerin (TuS Bodenteich, Kreis Heide-Wendland), Franziska Johans (FC Wanna/Lüdingworth, Kreis Cuxhaven), Falco Diers (SpVgg Bison, Kreis Cuxhaven), Sven Hubert (ASC Cranz-Es-terbügge, Kreis Stade), Rebekka Rittmeier (Eintracht Elbmarsch, Kreis Harburg), Lennart Gerken (TSV Brunsbrock, Kreis Verden), Tim Schümann (Eintracht Leinetal, Heidekreis).

**Bezirk Weser-Ems:** Teelke Looden (SV Leybucht, Kreis Ostfriesland), Christopher Gausmann (Hagener SV, Kreis Osnabrück), Annika Cordes (TuS Eversten, Kreis Jade-Weser-Hunte), Elena Zwake (SC Baccum, Kreis Emsland), Thomas Lehmkühl (TSV Ippener, Kreis Oldenburg-Land/Delmenhorst), Nico Menke (TV Munderloh, Kreis Oldenburg-Land/Delmenhorst), Lukas Stuckenborg (SV Bösel, Kreis Cloppenburg), Justin Löffler (VfL WE Nordhorn, Kreis Bentheim), Nils Meyer-Pundsack (SV Arminia Rechterfeld, Kreis Vechta).